

## 介護予防の取り組み

～早期に取り組みましょう～

全国的に高齢化が進む中、開成町でも要介護認定を受けている高齢者の人數や割合が確実に増えています。町では、保健健康課内にある地域包括支援センターを中心とし、さまざまな団体や機関の協力により介護予防に取り組んできました。自立して生活できる力を維持、向上していくためには、介護サービスを必要とする前の段階からの取り組みを推進しています。

### 介護予防事業

町ではオリジナルの介護予防体操「かいせいいきいき健康操」の普及に特に力を入れ取り組んできました。いきいき健康体操指導員の皆さんがそれぞれの地域でサロンを立ち上げ、定期的に健康新規を実施しています。自治会館など参加者にとって身近な場所で行っていることもあります。それでの地域で特徴のある、和気あいあいとした雰囲気のサロンとなっています。サロン化されていない地区でも地元の催し物の際に体操を取り入れるなど、地域に根ざした

65歳以上の高齢者と認定者数（介護保険の第1号被保険者のみ）

年度	高齢者数	認定者数	割合
平成18年度	2,636	270	10.2%
平成19年度	2,829	271	9.6%
平成20年度	2,987	307	10.3%
平成21年度	3,145	339	10.8%
平成22年度	3,227	349	10.8%

※各年度10月1日時点

### 基本チェックリスト

～介護予防のチェック項目～

加齢に伴い、自分でも気づかないうちに心身の機能は低下していきます。そのサインを見逃さず、早期に対応することが介護予防のポイントです。平成21年度と22年度に要介護認定を受けている方を除いた75歳以上の高齢者を対象に「基本チェックリスト」をお送りしました。この「基本チェックリスト」は、加齢に伴う心身機能の低下の傾向をいち早く把握するためのもので、全25項目の質問があります。

これまで、2～3回たばこをやめようと挑戦したことがありました。このままではいけないと思い、インターネットで禁煙方法の情報を集めることになりました。そんな中、禁煙外来といるものがあることを知り、薬を処方してもらえたということで、受診することにしました。

2週間ごとに3か月間通院しました。薬を飲み始めてから、2週間もたたないうちにたばこを吸いたいと思わなくなり、イライラすることもありませんでした。

これまで、2～3回たばこをやめようと挑戦したことがありました。このままではいけないと思い、インターネットで禁煙方法の情報を集めることになりました。そんな中、禁煙外来といるものがあることを知り、薬を処方してもらえたということで、受診することにしました。

たばこをやめたいと思つて、たばこへのアドバイスは？

たばこをやめたいと思つたなら、禁煙外来の受診をお薦めします。長年たばこを吸つて病があつたため、効力が軽い

薬を処方されていました。何よりも、まずはたばこをやめようという気持ちを強く

やめようといふことです。

たばこをやめたいと思つたなら、禁煙外来の受診をお薦めします。長年たばこを吸つて病があつたため、効力が軽い

薬を処方されていました。何よりも、まずはたばこをやめようといふことです。

たばこをやめたいと思つたなら、禁煙外来の受診をお薦めします。長年たばこを吸つて病があつたため、効力が軽い

薬を処方されていました。何よりも、まずはたばこをやめようといふことです。